



## DIARIO DE TORTOSA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS

EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración  
Moncada, 13

Precio de suscripción  
1 peseta al mes.

Toda la correspondencia  
al Director.

Año X

Lunes 20 de Agosto de 1900

N.º 2746

### LIBERTEMOS AL PAPA

—(°:°)—  
**Orden general para las secciones adoradoras nocturnas españolas.**

Amandísimos hermanos: Que nuestro Beatísimo Padre el Papa León XIII (q. D. g.) gime en duro cautiverio dentro de su Palacio Vaticano, es un hecho triste y amargamente cierto. Que con el Papa gimen en la cautividad los derechos de la justicia, de la legitimidad más intangible de la tierra y los fueros de más de 200 millones de católicos, también es una verdad palmaria. Ahora bien: si esos 200 millones de católicos cumplen en como Dios manda sus deberes de tales, cuando menos orando al Señor porque cese la cautividad del Papa, el Papa estaría libre á estas horas; como cayeron hechas pedazos las cadenas de San Pedro, caerían las de León XIII; pero es que no tenemos aquella fe viva de los primeros cristianos, y muchos que se apellidan católicos romanos no se acuerdan del Papa en sus oraciones. Oremos sin intermisión por el Padre Santo, que ni el poder de Dios ha disminuído, ni la fe viva es menos poderosa y eficaz que en los tiempos de San Pedro.

A la vanguardia de esta Cruzada de oraciones por la libertad del Papa deben estar los adoradores nocturnos. La adoración nocturna es una sociedad eminentemente papista; á las oraciones de ella atribuyó el Papa Pío VII, de feliz memo-

ria, el verse libre del cautiverio afrentoso y duro en que le tenía Napoleón, y cuando vióse libre en Roma, enriqueció con numerosos gracias espirituales á la Adoración Nocturna romana, en premio y agradecimiento de aquellas fervorosas plegarias que le habían alcanzado la libertad. Oremos, pues, por León XIII, para que se vea pronto libre del poder de sus enemigos y pueda, con entera independencia, ser Rey de los Estados que Dios y los católicos le dieron; para que pueda pisar las calles de Roma en los días que se acercan del solemne homenaje á Cristo Redentor y guiar á su pueblo en las espléndidas fiestas que se preparan en los comienzos del siglo XX; siglo, según todas las previsiones, que ha de ver el triunfo de Cristo Sacramentado, del Papa y de la Iglesia. Así sea.

### Del Transvaal

—(o)—

Un despacho de Pretoria confirma la noticia de que el general Dewet ha logrado romper el círculo en que le tenía encerrado el general inglés Kitchener, consiguiendo unir sus fuerzas á las del general Delarey.

En las cercanías de Johannesburgo han sido rechazadas con numerosas pérdidas por los boers las avanzadas inglesas.

Un despacho del general Roberts dice que el encuentro de la columna Hunter con los boers fué más importante de lo que se había dicho.

Las bajas de los ingleses fueron tres muertos, 40 heridos y un desaparecido.

«Temo—añade lord Roberts,—que el general Dewet se haya escapado fraccionando su ejército en pequeños destacamentos.»

—Dicen de Lorenzo Marquez que el general Kruger anuncia una serie de triunfos alcanzados por los boers en las regiones del Oeste y del Sudoeste.

—Al «Times» le comunican que la marcha del general Hamilton hácia el Norte ha sido detenida al Sur de H-libron. Los boers ocupaban Spitzkop con seis cañones.

—Otro despacho de Pretoria dice que Dewet se dirige al Norte en dirección de Rustenberg con 7.000 hombres.

En los distritos que atraviesa los boers vuelven á tomar las armas para unirsele.

El triunfo que ha obtenido evadiéndose del cordón con que lo tenían envuelto los ingleses ha llenado de entusiasmo á los boers.

### De China

—(o)—

El ministro de Negocios Extranjeros de Francia, ha recibido el siguiente despacho que el general Frey exigió desde Tien-Tsin el 9 de Agosto:

«La marcha hacia Pekin ha sido provocada por las informaciones particulares de los rusos y los japoneses, según las cuales los chinos tenían intención no de resistir, sino de proponer la paz después de un simulacro de defensa en Toug Toheu.»

De regreso á Tien-Tsin, he ofrecido á los alemanes, austriacos é italianos, que no están representados actualmente en la columna expedicionaria, facilitar el envío de un destacamento para cooperar, en caso necesario, á la toma de Pekin. Todos han aceptado con gratitud. Las fuerzas francesas que habían quedado en Tien Tsin se irán también con dichas fuerzas doblando las etapas.»

—Han salido de Marsella 50 gendarmes que formarán en Takon una escolta del cuerpo francés expedicionario.

Han salido de Saigon para Sanghai 400 soldados de infantería francesa que desembarcarán si se considera necesario.

—De Hong Kong anuncian la llegada del crucero «Friant» y del transporte «Cachar» con 1.000 hombres de tropas francesas.

—Dícese que 25.000 japoneses han recibido orden de partir para la Corea.

—Un despacho oficial expedido el 14 desde Taku comunica que el ataque de Pekin comenzó el lunes y que la Legación inglesa se puso en comunicación con la columna de socorro.

Un refugiado chino de Pekin llegado á Sanghai ha comunicado que seis grandes administraciones de la capital han sido dispersadas. Los sellos han sido confiados á la custodia del gran Consejo. Actualmente no existe ni sombra de Gobierno. El viejo partido chino se contenta con satisfacer sus instintos sanguinarios, asesinando á todos los individuos sospechosos de simpatizar con los extranjeros.

—De Sanghai comunican al «Daily Express» que, según noticias de origen fidedigno, los ministros extranjeros encerrados en Pekin estaban en seguro el domingo día 12. Los chinos dicen que al tenerse noticia de la aproximación de los aliados debía emprenderse contra las Legaciones un último ataque.

Se ignora si se ha llevado á cabo. —Despachos recibidos por varios conductos dicen que ha desaparecido de Pekin la emperatriz.

Créese que salió de Pekin para Usianfu con el príncipe Thuan y toda la Corte, y que para proteger su fuga marcharon en dirección del Chan-Si las tropas de Yuan-shi kai.

El ministro norteamericano en Pekin telegrafía que la fuga de la Emperatriz producirá indudablemente

un recrudescimiento de la guerra y la anarquía.

## CATASTROFE

—(101)—

Dicen de París que se ha hundido el puente de Latour Maubourg, ocasionando 36 heridos de los cuales han fallecido 2.

El ministro de Comercio, M. Millebrand, acudió inmediatamente al lugar de la catástrofe.

El presidente de la República envió a preguntar pormenores de lo ocurrido.

La explicación que se da del suceso es que, por excesiva aglomeración de gente en el puente, después del desfile de los expositores premiados, se produjo una falsa alarma que sembró el pánico en el público. É hizo que, por querer salir precipitadamente, se rompiera una balastrada, hundiéndose la pasarela.

## La princesa Leslia

—(102)—

(Conclusión)

III

Una grande hoguera encendida en el campo de los añuchis (1), alumbraba, en la noche del 27 de Julio de 1557, el rostro fático de los numerosos indios fanáticos que allí se había reunido para presenciar la ejecución de Leslia.

Al compás de una música salvaje, rodeada de bárbaros sayones, marchaba al término de su vida aquella criatura, inspirada por el Dios verdadero.

Caupolican estaba allí deseoso de ver cumplidas sus órdenes terribles.

Cuando Leslia llegó junto a la hoguera sonrió dulcemente é hizo señas con las manos encadenadas indicando que la dejaran hablar.

Calló la música y muchos indios pidieron á gritos que se concediese permiso para escuchar los acentos de la mujer que iba á morir.

El indómito cacique accedió á la demanda del pueblo.

Leslia, aprovechando un momento de silencio, con voz clara, y sin demostrar desaliento, se expresó de esta manera:

«Escucha, Caupolican; serás vencido y muerto voluntariamente; tienes tiempo aun de arrepentirte, reconociendo la fe religiosa, que hoy me conduce á la gloria eterna. Chile quedará sujeto al dominio de las armas castellanas, y en cambio recibirá la luz del Evangelio. Dios alienta mi constancia. Prefiero la muerte á la ignominia de vivir envuelta á las tinieblas de la idolatría. Aguardo resignada mi martirio, que debe abrirme las puertas del Cielo.»

Dicho esto, oyéronse á guisa de voces que decían: ¡guarmi, añuchuta! (2)

Los sacerdotes, cual perros rabio-

(1) Ajusticiados.

(2) ¡Muera esa mujer!

ses, solicitaban la inmediata ejecución de la impia.

La suerte de Leslia estaba pendiente de los labios de Caupolican.

Todos aguardaban impacientes la resolución de aquel caudillo temible.

Cuando el tumulto se hubo apaciguado, levantóse Caupolican del asiento que ocupaba, y dijo: ¡alaukul! (1)

Dos hombres se apoderaron de la joven y la arrojaron al fuego.

Un grito general, lanzado por los espectadores, completó el horror de aquella escena.

Vióse á la pobre Leslia, en medio de las llamas, mover convulsivamente los labios.

Sin duda oraba pidiendo á Dios perdón de sus verdugos.

Después... ¡uad!... ¡su espíritu volaba al emíreo celeste!

Apenas se había consumado el crimen funesto, un ruido sordo, espantoso resonó en todo el valle de Talca.

La tierra oscilaba abriéndose en anchas y profundas grietas.

El Aconcagua, volcán gigantesco, vomitaba rios de lava sembrando el luto y la muerte.

Diríase que Dios, encolerizado, quería castigar á los salvajes que martirizaron á Leslia.

Talca desapareció con todos sus habitantes.

Caupolican logró salvarse en la escapeza de los Andes, pero muy pronto cayó en poder de los soldados de Valdivia.

El feroz caudillo de los araucanos murió arcabuceado por haber ordenado la muerte de cuatro prisioneros españoles á quienes ofrecieron solemnemente respetar sus vidas.

IV

En la iglesia de los PP. Agustinos de Talcahuano existe aún un sepulcro cuya lápida tiene grabada la inscripción siguiente:

«Aquí descansan las cenizas de la princesa Leslia, primera india cristiana de la tribu de Arauco. F. é martirizada por mandato del gentil Caupolican. Año de 1557.»

La tradición dice que los buenos PP. Agustinos recogieron las cenizas de aquella pobre víctima al día siguiente de su suplicio.

Veinte años después de los sucesos que hemos referido, murió en el convento que guardaba los restos de Leslia un mozo consagrado á las prácticas de la virtud cristiana.

Aquel mozo era Lepal, convertido á la religión que profesó su amada, cuya tumba había regado con abundantes lágrimas.

Tal es, en resumen, la leyenda histórica que se refiere á la princesa Leslia, consignada en un manuscrito de aquella época, que hemos leído detenidamente para coordinar el relato de los méritos y fervor católico de aquella insigne mujer.

Camilo E. Estruch.

## CRONICA

### Tortosa-Roma

Hermosa promete ser la peregrina-

(1) A la hoguera.

ción de esta Dócesis á Roma para ganar el Jubileo del año Santo.

Utilizándose como se usa á las de las otras peregrinaciones catalanas, va á reunir el grupo quizá más numeroso de todos los que desde España se han trasladado á la ciudad eterna.

Pronto se harán públicos los precios.

—Leemos en nuestro querido compañero «La Verdad»:

«Tenemos entendido que la vista de la causa «del Corazón de Jesús» tendrá lugar durante los días diez y siguientes de Diciembre del presente año en la Audiencia de Castellón.

Está visto; Castellón es el campo escogido por Dios ó por el diablo para que se ventilen los más altos intereses de la causa católica en España.

Diez años atrás se hizo morder aquí el polvo á la gente del mandí; mañana aplastará el Corazón de Jesús á todos los iconoclastas habidos y por haber.

La causa será por jurados, durará tres ó tres días y será muy ruidosa.»

—En los Divinos Oficios de la Catedral, predicó ayer el Ilmo. Sr. Obispo.

—Este año se había desistido de celebrar la fiesta que usualmente dedicaban en el día de ayer á la Santísima Virgen las jóvenes doncellas á causa de no haber reunido fondos con que sostener la función. Mas ayer al mediodía, decidióse algunas de las más afortunadas, á proseguir tan antigua costumbre y al efecto avisáronse con el presidente accidental del Cabildo municipal Sr. D. Juan José Huelgo, quien aplaudió la idea y concedió la correspondiente venia. Inmediatamente visitaron al Excmo. D. Rafael Aqueró, para suplicarle se sirviera mediar, á lo cual accedió gustoso ese señor.

A la hora, pues, de costumbre, 5 y media tarde, se cantó ayer en la Catedral un trisagio á la Santísima Virgen, y predicó a ver a de la Asunción Nuestra Señora á los Cielos, el mencionado Sr. Aqueró. Después se cantaron los Gózos de la Virgen.

De desear sería que continuase todos los años esta tradicional y devota fiesta, la que siempre se ha visto muy concurrida.

—Ayer se celebró en la iglesia de Santiago la fiesta dedicada á la Santísima Virgen en el Misterio de su gloriosa Asunción á los cielos. Hubo oficio solemne con sermón por el propio Sr. Coadjutor; y por la tarde procesión por las principales calles de la Parroquia.

—En Santiago de Galicia ha fallecido el Catedrático de aquella Universidad D. Enrique Roca y Macany, paisano nuestro.—R. I. P.

El finado había desempeñado una farmacia en esta ciudad, unos 30 años atrás.

Nuestro pésame á su familia.

—Según Telegramas de Ribas, se ha celebrado la anunciada romería al Santuario de Naria. Ayer hubo Comunion general y oficio solemne. En este predicó el penitenciario de Urgel Dr. Serra. Asistieron los Prelados de

Vich, Solsona, Perpignán y Urgel. Los romeros no bajaron de 6.000.

—Leemos en el «Diario del Comercio», de Tarragona:

«Nos consta que el señor gobernador civil de la provincia recibirá y atenderá gustoso y agradecido, prometiendo la debida reserva, cuando el asunto lo exija, cuantas observaciones tengan á bien hacerse sobre la buena marcha de la administración pública y gobierno de la provincia, ya personalmente, ya por medio de escrito, pero nunca en forma anónima, pues entiendo que la verdad y la justicia ganan más con defensores nobles y descubiertos que con paladines ocultos ó disfrazados.»

—El presidente de la República Argentina, señor Pellegrini, se sabe que vendrá á España después de visitar la exposición de París.

La prensa concede mucha importancia á este viaje, entendiendo que contribuirá á acentuar las corrientes de afecto entre españoles y argentinos, que tanto se estrecharon cuando el viaje del crucero *Presidente Sarmiento*.

—Noticias de Bucharest expresan que se ha producido en dicha capital una viva agitación por haberse descubierto un complot urdido por los revolucionarios con el fin de atentar contra la vida del rey Carlos.

—Los vecinos del arrabal de Ferrerías obsequiaron ayer á su Patrona la Virgen del Carmen con espléndidos cultos religiosos.

Durante el día tuvieron lugar en aquel barrio varios regocijos.

—En la catedral de Toledo se celebraron el sábado las honras fúnebres del gran poeta del siglo XVI Garcilaso de la Vega.

El Cardenal Sancha rezó un responso y dió un go la absolución.

Después se verificó el acto de trasladar los restos de Garcilaso desde la casa Ayuntamiento á la iglesia de San Pedro, donde quedarán sepultados.

Una artística carroza transportó las cenizas de famoso poeta.

Seguían al coche las comisiones invitadas, músicas y las tropas libres de servicio.

En la casa donde vivió Garcilaso se descubrió una lápida conmemorativa y el gobernador de la provincia pronunció un oportuno discurso.

La concurrencia de forasteros era muy numerosa.

—Telegrafian de Zaragoza que ha marchado á Bilbao y San Sebastián el Sr. Parafío para conferenciar con el Sr. Romero Robledo y con otros personajes políticos.

—Al salir del trabajo los obreros de Marsella, fueron apedreados y apaleados por los huelguistas, que echaron á uno al mar.

La policía acudió, resultando varios heridos.

Se han hecho algunas detenciones. Después de bastantes esfuerzos, la gendarmería consiguió despejar la plaza.

Los huelguistas rechazan la proposición de recurrir á un arbitraje.

Han resuelto desistir de continuar las negociaciones con las empresas, si éstas no aceptan las reivindicaciones de los huelguistas.

Témese que la huelga se extienda á los patronos de cabotaje.

—Desde mañana, 21, al 1.º del próximo Septiembre, ambos inclusive, se celebrará una misa en la iglesia de San Blas, á las 7 y 1/2, en sufragio del alma del joven José Barcet Gilbert, hijo de nuestro particular amigo D. Ricardo.

La familia agradecerá á sus amigos y conocidos la asistencia á alguna de las expresadas misas.

«La Correspondencia de España» reconoce la conveniencia de combatir la afición á los toros.

Indica la consecuencia de imponer un tributo muy crecido al bábaro espectáculo.

—Según edictos fijados en esta Catedral, ha de proveerse en la de Jaén, por oposición, una canongía que podrá solicitarse hasta el 19 del próximo Septiembre.

—Ha fallecido en esta ciudad don Francisco Dalmau, del Comercio.— R. I. P.

Reciban su viuda y familia nuestro pésame.

—De San Sebastián anuncian la muerte de don Augusto Comas, personalidad notable no sólo en la política sino en las letras.

Era Catedrático de Derecho civil de la Universidad de Madrid y un jurisconsulto de nota. Pertenecía á varias sociedades científicas y literarias, fué consejero de Instrucción pública, individuo de la Academia de Ciencias Morales y Políticas y prestaba su valioso concurso como vocal de la comisión de codificación.

En la ciencia del Derecho era una autoridad indiscutible y á él acudían en consulta sus compañeros del Senado (á cuyo cuerpo colegislador pertenecía desde hace algunos años por nombramiento real) cuando se discutían las reformas de nuestras leyes y su palabra y su consejo servían de mucho para dictaminar las comisiones.—R. I. P.

—Los fusionistas de Roquetas están de plácemes, por haber sido reintegrados en sus cargos de concejales los liberales que cesaron substituidos por conservadores. La Alcaldía la desempeña desde el sábado D. Juan Baiges Arasa.

El órgano fusionista de esta ciudad, dice que el Gobernador Civil ha hecho justicia en este asunto.

—Ha descargado en Yecla una horrosa tormenta, lloviendo torrencialmente y cayendo abundante granizo. Varias chispas eléctricas han destruído los viñedos y muchas tuberías de agua han quedado al descubierto.

—A una gran sequía han sucedido en el Japón lluvias torrenciales que han motivado en muchos puntos inundaciones desastrosas.

A consecuencia de éstas han muerto unas 200 personas, y los caminos de

hierro están cortados en muchos puntos.

—Dicen de Stockholm que algunos días á esta parte es dicha ciudad presa de un gran ejército de ratones. El azote ha llegado á causar espanto, y no hay una casa que no esté invadida. Los habitantes piden que el Municipio tome enérgicas medidas, y se trata de formar una brigada especialmente encargada de cazar ratones, concediéndose á cada hombre una prima importante.

Verdaderas eminencias con gran unanimidad, elogian los sorprendentes efectos de los «Salicilatos de bismuto y cerio» de Vivas Pérez, el más racional y el más eficaz de los preparados de su clase. Véase el siguiente testimonio:

(Desconfiad de las imitaciones)  
D. Juan Giné y Partagas, Catedrático de la Facultad de Medicina en la Universidad de Barcelona, etc., etc.

Certifico: Que en muchas ocasiones he prescrito los paquetes de «Salicilatos de bismuto y cerio» que prepara el Doctor en Farmacia Sr. Vivas Pérez, cumpliendo con este medicamento las siguientes indicaciones:

1.º Cohibir los flujos intestinales de caracter diarreico y aún disenterico.

2.º Combatir la infección gastro-intestinal, que, en muchos catarros, es causa de la fiebre tifoidea.

3.º Facilitar el curso de la quili-ficación, absorbiendo el excedente de jugos digestivos, que á veces impiden la elaboración de la via intestinal, etc.

En todos estos casos, la indicación ha sido satisfecha á la medida de mis deseos; por lo cual considero el medicamento que prepara el doctor Vivas Pérez, superior en eficacia á otros análogos hasta el presente en uso en la terapéutica de las vías digestivas.

Y para que conste, firmo la presente en Barcelona á 13 de Marzo de 1889.

—Juan Giné.

Sección Religiosa

Día 21

Continúa en la iglesia de Sta. Clara el Novenario al Purísimo Corazón de María, á las 6 y 1/2 de la mañana, con Misa rezada.

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/2, en la iglesia de esta invocación.

—Rosario á la Santa Cinta, á las 7 de la tarde.

—Se celebra Hora Santa en los Dolores á las seis.

AUDIENCIA PROVINCIAL

—(¿?)—

FALLOS

En la sección primera se ha dictado de conformidad el siguiente:

En causa del Juzgado de Tortosa,

por el delito de robo contra Francisco Cancio Fabra, ha sido condenado á un año y un día de presidio correccional é indemnización de 140 pesetas.

En la sección segunda se ha dictado el siguiente:

De conformidad, en causa del Juzgado de Gandesa, por el delito de hurto contra Manuel Sambró ha sido sentenciado á tres meses de arresto mayor, accesorias y costas.

VARIEDADES

Chascarrillos

—Juan,—dice doña Gertrudis á su esposo,—es preciso variar de médico. No se me quita el dolor de cabeza.

—Yo lo achaco al tiempo, querida mía. Y... ¿Son violentos los dolores?

—Figúrate si lo serán, que me han salido en estos días seis ó siete canas.

—Lo que dije: hay que atribuirlo al tiempo, querida Gertrudis.

\*\*\*

Lógica de la demagogia

Las semillas de impiedad arrojadas en el surco de las inteligencias, no pueden producir otros frutos que aquel de que tan gráficamente, y con tan vigorosa inspiración habla Núñez de Arce en el siguiente iracundo apóstrofe que pone en boca de un demagogo:

Si mis labios ofenden tu pudor, hicieren tu oído, no me culpes á mí, culpa á tus sabios, que del error apóstoles han sido.

Imagináis quizás que entre los muros de los Liceos, aulas y Academias, mueren como un rumor vuestros impuros alardes, vuestras cínicas blasfemias? El Verbo humano, como el sol, inunda de luz, hasta los astros más oscuros, y en el fango lo germen fecunda. Las alas de la voz toma la idea; halla el espacio á su altivez estrecho, y encarna, alienta, se transforma en hecho

al surgir del cerebro que la crea. Y yo, que sólo para odiaros vivo, soy el hecho feroz y vengativo, brutal engendro de la ciencia atea.

Frase hecha



Soluciones á los pasatiempos del día 17  
Jeroglífico: Una morena y una rubia.

Balneario

de aguas termales de Domingo Galofre en Villavieja (P.ª de Castellón)

El agua del manantial sale á la ele-

vada temperatura de 46º centígrados. Tiene servicio de coches propio que reciben á los señores Bañistas en la estación de Nules y los conducen á Villavieja con sólo que á su llegada manifiesten que quieren visitar aquel Balneario.

Este antiguo y acreditado establecimiento tan conocido por las muchas personas que anualmente lo visitan para alivio y curación de dolores reumáticos, ha inaugurado ya la temporada del presente año que no terminará hasta el día primero de Noviembre. Las personas que lo visiten hallarán en él espaciosas habitaciones y servicio esmeradísimo á precios muy económicos.

Se vende

—(:::)—

Pago al contado ó á plazos, y en buenas condiciones, un molino para extracción de aceite de oliva, enteramente completo.

Consta de dos grandes prensas número 1, de palanca, que admiten esportines (cofius) de 90 centímetros diámetro, cabestrante, muela inmejorable y de conducción moderna, dos excelentes depósitos para contener 100 arrobas de caldo cada uno, pica, cinajas y todos los demás utensilios que son precisos para funcionar un molino. El estado de las piezas es perfecto, pues sólo han aprovechado un año.

Para más informes dirigirse á don Antonio Sendra, Vinaroz.

Rafael Mestre CIRUJANO DENTISTA

Consulta

de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Fabricación moderna

Productos elaborados con el bicarbonato de sosa puro. Gran fábrica de bebidas gaseosas.

Géneros á la venta

Limonadas gaseosas con el bicarbonato clase 1.ª  
Elaboradas con el gas liquido clase 2.ª  
Zarzaparrilla con esencia pura clase 1.ª  
Id. Id. clase 2.ª  
Brea Munera con esencia.  
Cerveza Alemana tónica y de gran pureza

Se elaboran además, de encargo, tanto en botella como en sifones. Los generos ya citados así como Aperitivos Amer—Picon Apsenta, Vermut, Witter, etc., etc.

Juan Zaragoza, San Blas, 11, Tortosa.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

